

# Aznar dice que para ganarse el respeto mundial no basta «con ser un país simpático»

Advierte de que «decir no a todo» es un ejercicio de «infantilismo que no conduce a ningún sitio»

P. DE LAS HERAS COLPISA. MADRID

El presidente del Gobierno está más convencido que nunca de que su postura ante la crisis de Irak ha sido acertada. Ahora que el fin de la guerra parece aproximarse, Aznar vuelve a hablar, como antes de que estallara el conflicto, de un escenario óptimo para el protagonismo internacional de España. Así lo hizo ayer en un almuerzo celebrado en La Moncloa con un grupo de empresarios españoles.

«España no puede conformarse sólo con ser un país simpático. Tiene que ser un país serio, capaz de asumir responsabilidades, de ejercerlas y de proyectar su influencia», advirtió Aznar en referencia implícita al secretario general del PSOE, José Luis Rodríguez Zapatero, a quien en otras ocasio-

nes ha tildado de «simpático».

Con un símil empresarial, el presidente del Gobierno se comparó con un gerente que debe tomar decisiones a menudo desagradables y, citando a Winston Churchill, añadió: «Los dirigentes, más que amables tienen que ser sensibles». Asimismo, apostó no permitir que los tópicos «nos enreden en nuestra tarea». «Tenemos muchas cosas que hacer en el exterior, tenemos naturalmente que aprovechar muchas oportunidades», apostilló. En este senti-

**Cree que el conflicto es un escenario óptimo para el protagonismo internacional de España**



EMPRESARIOS. Aznar se dirige a los miembros del Foro de Marcas Registradas. / EFE

do, Aznar dijo que España está participando de forma decisiva en la definición del presente y el futuro de Europa.

Pese a que en esta ocasión pudo dejar el discurso político en un segundo plano para centrarse en datos prácticos, el presidente del Gobierno no dudó en criticar a la oposición. Eso sí, con menos dureza que el pasado fin de semana. En lugar de calificar sus peticiones de peligrosas para España, advirtió que «decir no a todo» —al uso de las bases, el sobrevuelo de aviones estadounidenses la vuelta de las tropas españolas— es un «ejercicio de infantilismo que no conduce a ningún sitio».

En cambio, lo que a su modo de ve sí coloca a España en la posición adecuada es asumir responsabilidades y ejercerlas. El presidente piensa que con esta actitud el país podrá ejercer su influencia donde sea adecuado y conveniente. El peso de España en Europa aumentará todavía más cuando se convierta en la quinta economía más importante de una UE compuesta por veinticinco países, remarcó Aznar ante un auditorio idóneo para este tipo de consideraciones.

## Abucheos en Barcelona

Más problemas con su público tuvo el candidato del Partido Popular a la Alcaldía de Barcelona,

Alberto Fernández Díaz, que empieza a contar por incidentes sus comparecencias públicas desde que se iniciara la guerra en Irak. Ayer, un centenar de jóvenes boicotearon la presentación de su programa electoral en la Universidad de Barcelona.

Fernández Díaz sólo pudo hablar diez minutos, y su voz resultó apenas audible, sofocada por los abucheos y los insultos. Los gritos provocaron un enfrentamiento dialéctico entre los detractores y la mayoría del auditorio, entre los que había miembros del PP y de sus juveniles que respondieron con aplausos y consignas como «¡Libertad de expresión!».

## El PNV acusa al Gobierno de actuar como un «buitre» en la crisis iraquí

EUROPA PRESS MADRID

El portavoz del PNV en el Congreso, Iñaki Anasagasti, acusó ayer al Gobierno de actuar como un «buitre» por haber «avalado la masacre» que está provocando la guerra de Irak con la intención de sacar provecho de la reconstrucción del país, lo que, en su opinión, denota una «falta de sensibilidad absoluta» ante las consecuencias del conflicto.

Anasagasti valoró de esta forma la negociación iniciada entre los gobiernos español y estadounidense para determinar la participación que tendrá España en la reconstrucción de Irak. «Es propio de buitres que rondan a su presa para verla caer y alimentarse de cadáveres», sentenció.

A juicio del diputado jeltzale, el secretismo con el que el Gobierno ha gestionado las reuniones entre representantes españoles y norteamericanos demuestra que el Ejecutivo de José María Aznar siente «vergüenza» de hacerlas públicas.

En este sentido, el dirigente del PNV denunció que el Gobierno sea «capaz de avalar una masacre» sólo por obtener un «pedazo del botín» y por estar presente «como monaguillo» en la reconstrucción del país. «Nos parece una inmoralidad como la copa de un pino», concluyó.



Cándido Méndez compareció ayer en rueda de prensa. / EFE

## UGT dice que la huelga del jueves tiene el amparo de la Constitución

La comisión ejecutiva confederal de UGT insistió ayer en que la huelga general de dos horas de duración por turno convocada por este sindicato para el próximo jueves en contra de la guerra de Irak está amparada constitucionalmente y «no hay absolutamente ninguna duda sobre su legalidad».

## El PP denunciará a Madrazo por llamar a Aznar «terrorista»

El líder de IU-EB se ratifica en sus acusaciones y dice no temer las querellas

EL CORREO BILBAO

El PP denunciará al coordinador general de IU-EB, Javier Madrazo, por afirmar que José María Aznar «es un terrorista como los de ETA» y «debería dar cuenta ante los tribunales de los crímenes que se están cometiendo en Irak». Así lo anunció ayer el secretario general de la formación conservadora, Javier Arenas, quien advirtió de que su partido no dejará de responder en los juzgados a ninguna agresión «verbal o física» debida a la postura de los populares sobre la guerra en Irak.

Arenas explicó que aún no han decidido si las acciones legales las emprenderán por la vía penal, a través de una querrela criminal, porque el informe jurídico sigue abierto. En cualquier caso, el PP sí tiene claro que la acusación contra el líder de la coalición de izquierdas y consejero del Gobier-

no vasco será por injurias y calumnias. Hay más dudas con respecto al presidente de los socialistas catalanes, Pasqual Maragall, quien comparó a Aznar con Hermann Goering, lugarteniente de Hitler. Sus declaraciones también están siendo estudiadas por el equipo jurídico del PP, por si procede otra demanda.

El 'número dos' del partido gubernamental agregó que acusaciones como las de Javier Madrazo son inaceptables para una formación que «sabe muy bien qué es enterrar a compañeros asesinados por ETA», y recordó que el propio Aznar fue víctima de un atentado.

Lejos de rectificar, el consejero vasco de Vivienda insistió, tras saber que el PP le llevará a los tribunales, en que «tan terrorista es aquél que asesina en Euzkadi como los que promueven y orientan políticamente una guerra terrorista en Irak, tal y como están haciendo en este momento Bush, Blair y Aznar». Además, Madrazo dijo no sentir «ningún temor» por las acciones que pueda emprender el PP, ya que sus palabras «están siendo avaladas por la inmensa mayoría del pueblo vasco y por el conjunto del Estado español, que rechazan por igual la guerra contra Irak y los asesinatos de ETA».